

ANALISIS SALURAN DISTRIBUSI PUPUK SUBSIDI PADA KOPERASI UNIT DESA MERTA SARI DI DESA TABUR LESTARI KECAMATAN SEI MENGGARIS NUNUKAN TAHUN 2019

Fitriyani Lestari
Universitas Mulawarman
fhitrie1@gmail.com

Made Ngurah Partha
Universitas Mulawarman
rahdee24@gmail.com

Christie Stephanie Piar
Universitas Mulawarman
christstephaniepiar@gmail.com

Abstract: The research that the writer is doing here is a descriptive research with a qualitative approach. This research was conducted at the Mertasari Village Unit Cooperative (KUD) in Tabur Lestari Village, Sei Subdistrict, Nunukan Regency. In collecting data, the writer uses interview, observation and documentation techniques. Meanwhile, the data processing technique uses data rediction, data display, and conclusion drawing. From the results of research conducted by the author on the distribution channel of subsidized fertilizer, sales volume from 2015-2019 has increased and decreased. However, in 2017 the sales volume decreased by (4.61%). This was due to the amount of fertilizer that came so that it experienced a large decline. In 2016 and 2019 sales volume experienced a high increase of 15.67% and 19.70% this was influenced by the factor of fertilizer units that came, automatically sales volume followed increase. In 2018 sales volume increased by 0.70% from incoming fertilizers. The occurrence of an increase and decrease in sales volume at KUD Merta Sari, namely the fertilizer that comes annually is different because the fertilizer that comes is subsidized fertilizer so that it fits the budget.

Keywords: distribution channels, sales volume

Abstrak: Penelitian yang penulis lakukan disini adalah penelitian deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Penelitian ini dilakukan pada koperasi unit desa (KUD) Mertasari di desa Tabur Lestari Kecamatan Sei menggaris Kabupaten Nunukan. Dalam pengumpulan data yang dibutuhkan penulis menggunakan teknik wawancara, observasi dan dokumentasi. Sedangkan teknik pengolahan datanya menggunakan *data rediction*, *data display*, and *conclusion drawing*. Dari hasil penelitian yang dilakukan penulis tentang saluran didtribusi pupuk subsidi volume penjualan dari tahun 2015-2019 mengalami kenaikan dan penurunan. Namun pada tahun 2017 volume penjualan mengalami penurunan sebesar (4,61%). Hal ini disebabkan jumlah pupuk yang datang sehingga mengalami penurunan yang besar. Pada tahun 2016 dan 2019 volume penjualan mengalami kenaikan yang tinggi yaitu 15,67% dan 19,70% hal ini di pengaruhi oleh faktor unit pupuk yang datang, secara otomatis volume penjualan ikut meningkat. Pada tahun 2018 volume penjualan mengalami kenaikan 0,70% dari pupuk yang datang. Terjadinya kenaikan dan penurunan volume penjualan di KUD Merta Sari yaitu pupuk yang datang pertahunnya berbeda dikarenakan pupuk yang datang pupuk bersubsidi sehingga sesuai anggaran.

Kata Kunci: saluran distribusi, volume penjualan

PENDAHULUAN

Indonesia merupakan negara agraris, negara yang sebagian besar penduduknya bermata pencaharian sebagai petani. Selain itu sektor pertanian merupakan sektor yang sangat penting. Sektor pertanian berkaitan erat dengan ketahanan pangan, ketahanan pangan ditunjukkan dengan terpenuhinya pangan yang cukup aman merata dan terjangkau jumlahnya bagi rumah tangga. Hal tersebut berdasarkan Peraturan Pemerintah Republik Indonesia Nomor Tahun 2012 tentang Ketahanan Pangan dan pada Undang-Undang Nomor 7 Tentang Pangan. Saluran distribusi merupakan suatu jalur yang harus dilalui oleh arus barang dari produsen ke agen atau perantara atau pedagang besar terhadap pemakai, dalam hal ini konsumen. Saluran distribusi merupakan hal yang sangat penting dalam kegiatan perusahaan. Karena hal ini akan mempengaruhi keputusan yang dibuat oleh ketua koperasi.

Distribusi pupuk dilakukan dengan mengacu kepada Permendagri No.17/M-DAG/PER/6/2011 tentang pengadaan dan penyaluran pupuk bersubsidi untuk sektor pertanian. Dalam Permendagri ini pemerintah, produsen, distributor dan pengecer merupakan pihak yang terlibat dalam pengadaan dan penyaluran pupuk bersubsidi dan juga berperan penting dalam pelaksanaan pengadaan dan penyaluran pupuk bersubsidi. Pengadaan dan penyaluran pupuk harus memenuhi prinsip 6 (enam) tepat, yaitu tepat jenis, tepat jumlah, tepat harga, tepat tempat, tepat waktu dan tepat mutu. Berdasarkan rumusan masalah yang dipaparkan di atas, tujuan penelitian ini adalah: Untuk mengetahui saluran distribusi pupuk subsidi yang dilakukan oleh Koperasi Unit Desa Merta Sari.

METODOLOGI

Menggunakan jenis penelitian deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Menurut Sugiyono (2014:53) penelitian deskriptif adalah penelitian yang dilakukan untuk mengetahui keberadaan variabel mandiri, baik hanya pada satu variabel atau lebih tanpa membuat perbandingan atau menghubungkan dengan variabel lain. Sehingga yang menjadi tujuan dari penelitian deskriptif ini adalah ingin menggambarkan keadaan, permasalahan, dan fakta-fakta

yang ada di lapangan. Dan penulis ingin menganalisa dari saluran distribusi dan kendala saluran distribusi di Koperasi Unit Desa Merta Sari.

Penelitian ini dilakukan pada koperasi unit desa (KUD) Merta Sari di desa Tabur Lestari Kecamatan Sei Menggaris Kabupaten Nunukan. Waktu penelitian 22 September 2021. Informan penelitian adalah subyek yang memahami informasi objek penelitian sebagai pelaku maupun orang lain yang memahami objek penelitian. Untuk informan dalam penelitian ini yaitu pengurus yang berjumlah 3 orang anggota koperasi 2 orang tempat wawancara Koperasi Unit Desa Merta Sari.

Teknik Pengumpulan Data Penelitian ini penulis mengumpulkan data yang diperlukan dengan cara melakukan pengamatan langsung pada objek penelitian, baik melalui observasi, wawancara dan dokumentasi. Metode analisa data yang digunakan oleh penulis adalah metode analisis deskriptif kualitatif dengan cara menyajikan data secara fakta serta membandingkan dengan teori-teori yang ada sehingga dapat ditemukan hal-hal yang perlu diperbaiki ataupun tetap dipertahankan. yaitu data *reduction*, data *display*, dan *conclusion drawing/verification*.

PEMBAHASAN

Proses pelaksanaan saluran distribusi pupuk bersubsidi KUD Merta Sari kepada petani kelapa sawit distribusi langsung dimana tidak menggunakan perantara dalam penjualan. Dalam pelaksanaan saluran distribusi tidak selamanya berjalan dengan lancar, ada kalanya terdapat hambatan-hambatan yang mengganggu aktivitas pelaksanaan saluran distribusi seperti persaingan di pasar, keterlambatan pembayaran piutang, keterbatasan persediaan. Jasa angkut yang menempuh jarak yang jauh dan harus menggunakan transportasi yang beda-beda mengakibatkan keterlambatan. Alat angkut yang digunakan yaitu truk untuk ke dermaga nunukan setelah itu kapal menuju dermaga Sei Menggaris. Dermaga Sei Menggaris menuju KUD Merta Sari menggunakan truk untuk mengangkut pupuk. Sehingga

jarak dan anggaran juga sangat mempengaruhi keterlambatan pupuk subsidi datang ke KUD Merta Sari.

Secara matematis, efisiensi merupakan perbandingan antara output dengan input atau dengan istilah lain output per unit input. Suatu program atau kegiatan dikatakan efisien apabila, prosentase yang dihasilkan semakin kecil sehingga nilai efisiensinya semakin tinggi. Dari hasil hitungan diatas dapat dilihat tahun 2015 sampai 2019 sama persentasenya. Sehingga dari hasil analisis tersebut dapat diketahui bahwa saluran distribusi yang digunakan pada KUD Merta Sari selama ini belum efisien yaitu menggunakan saluran distribusi langsung. Kenapa di katakan belum efisien di karenakan telalu tinggi persentase yang dihasilkan dari perhitungan volume penjualan dan biaya distribusi. Efisiensi saluran distribusi dapat diartikan sebagai pemilihan saluran distribusi yang tepat dalam memasarkan produk dari produsen ke konsumen akhir sehingga menimbulkan penjualan yang banyak dan dapat mencapai tingkat efisiensi yang tinggi.

KESIMPULAN

Berdasarkan hasil analisis data penelitin dan pembahasan yang telah dilakukan, dapat disimpulkan bahwa saluran distribusi yang digunakan pada KUD Merta Sari selama ini belum efisien yaitu menggunakan saluran distribusi langsung. Maka dapat diketahui tahun 2015-2019 mengalami kenaikan dan penurunan. Namun pada tahun 2017 volume penjualan mengalami penurunan sebesar (4,61%). Hal ini disebabkan jumlah pupuk yang datang sehingga mengalami penurunan yang besar. Pada tahun 2019 volume penjualan mengalami kenaikan yang tinggi yaitu 19,70% hal ini di pengaruhi oleh faktor unit pupuk yang datang.

DAFTAR PUSTAKA

- Aida Ratna Zulaiha, Rita Nurmalina, dan Bunasor Sanim. 2018 Kinerja Subsidi Pupuk Di Indonesia. Vol. 4, No. 2, Mei 2018
- Andy, 2010. *Koperasi Indonesia*. [Http://edukasi.kompasiana.com/2010/07/29/koperasi-indo/](http://edukasi.kompasiana.com/2010/07/29/koperasi-indo/)
- Anindya. 2011. *Keberhasilan Koperasi Unit Desa*, Yogyakarta: BPFE
- Kotler dan Armstrong, 2012, *Dasar-DasarPemasaran. Alih Bahasa: Alexander Sindoro*, Jakarta, Prehallindo
- Kotler, Philip. Kevin Lane Keller. 2012. *Marketing Management*. Pearson Prentice Hall. America.
- Fraizer, Gary L. 2009. *Physical Distribution And Channel Management : A Knowledge And Capabilities Perspective*
- Sugiyono. 2016. *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan Kombinasi Mixed Methods*, Alfabeta, Bandung.
- Pedoman *Peraturan Menteri Perdagangan Republik Indonesia Nomor 17/M-Dag/Per/6/2011* Tentang Pengadaan Dan Penyaluran Pupuk Bersubsidi Untuk Sektor Pertanian
- Nurisusilawati dan Subagyo, 2016 Penentuan Strategi Saluran Distribusi Berdasarkan Karakteristik Produk Sukses. Vol. 37, No. 1, Januari 2016.
- Samun Jaja Raharja, Ria Arifianti, 2013 Analisis Saluran Distribusi Hypermarket Di Kota Bandung. Volume 15 no. 2 Juli 2013: 119- 129.
- Fahrul Widayat, 2009. “Analisis Saluran Distribusi Pada Pt.Suara Merdeka Distributor Surakarta” Skripsi Program Studi Diploma 3 Manajemen Pemasaran, Universitas Sebelas Maret Surakarta.
- Nisia Tamuntuan, 2013 Analisis Saluran Distribusi Rantai Pasokan Sayur Wortel Di Kelurahan Rurukan Kota Tomohon. vol.1 No.3 September 2013, Hal. 421-432
- Febri Yuliani, 2015 Efektivitas Implementasi Kebijakan Pupuk Subsidi Pada Tanaman Pangan Di Kabupaten Rokan Hilir. ISSN. 1907-0489 Volume 10, Nomor 1 April 2015.
- Hadi, Ilhamsyah Noor. 2014 “Dampak Program Pengembangan Usaha Agribisnis Pedesaan Terhadap Pendapatan Petani (Kasus Kecamatan Pati Kabupaten Pati Jawa Tengah)”. Skripsi. Fakultas Ekonomika Dan Bisnis. Universitas Diponegoro Semarang. Semarang
- Septy Adelia, 2019. “Analisis Strategi Saluran Distribusi Pada Pt. Rajawali Nusindo Cabang Medan”. Skripsi Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam. Universitas Islam Negeri Sumatera Utara. Medan